

000151666

EANACON Miércoles 27 de Mayo de 1998

P 15 Cultura

CON IMPORTANTE concurso conmemoran su muerte

"Neruda, el ser americano"



la Nación
SANTIAGO

Nada menos que 25 mil dólares -la cifra de dinero más importante en términos de premios literarios en Chile- será la suma que recibirá el ganador del concurso "Neruda, el ser americano", una de las tantas actividades programadas para los próximos meses, al cumplirse 25 años de la muerte del Premio Nobel de Literatura.

Podrán participar todos los escritores chilenos, radicados en el país o en el extranjero, sin límite de edad, con un ensayo insidio sobre el tema. El jurado estará compuesto por Hugo Montes, Gonzalo Rojas, Volodia Teitelboim, Fari de Zerán y Radí Zurita.

Además, se han organizado conferencias, nuevas ediciones, recitales, exposiciones, filmaciones, conciertos y concursos, para rendir homenaje al vate a lo largo de todo el año.

Y la iniciativa ha tenido tan buena acogida que incluso ya hay otros países que se han adherido a este homenaje. La Feria de Libro de Buenos Aires fue uno de los primeros escenarios donde este año se evocó el "fantasma del autor de 'Canto General'", y diversos actos poéticos y culturales se sucederán en su honor en la nación tricolorina, así como en Italia y en Francia, entre otros.

"Arte poética", una serie de televisión concebida como microprograma sobre la obra de Neruda, aportará imágenes que reconstruyen el entorno creativo del poeta. También se ha concebido la realización de una edición facsimilar sobre manuscritos originales de "Crepúsculo", el libro inaugural de la obra nerudiana. En agosto será lanzado el libro "Neruda-García Lorca", un interesante trabajo que reúne los escritos en que Neruda alude a García Lorca y viceversa.

Además, un interesante ciclo de conferencias sobre aspectos de la vida y obra del poeta será inaugurado el 21 de octubre en la Biblioteca Nacional. José Miguel Varas, Claudio Di Girólamo y Antonio Skármeta, entre otros, serán los exponentes. El mismo día del aniversario del fallecimiento de poeta, el 23 de septiembre, se inauguraría en la Casa Museo de Isla Negra, una muestra fotográfica alusiva a la muerte de nuestro Premio Nobel de Literatura y sus instantes posteriores.

"Al parecer en este país de los olvidos, hay gente que quiere recordar. Me parece que la iniciativa de la Fundación Pablo Neruda, de la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos, del Museo de Bellas Artes y de la División de Cultura (del Ministerio de Educación), y también la presencia de tantos periodistas en esta conferencia de prensa, algo inusual, es señal de que algo pasa en la conciencia del país, que necesita recuperar sus valores", dijo ayer Volodia Teitelboim.

Pintando al poeta

En el mes de octubre se darán a conocer los resultados del "Premio a la pintura de memoria y pintura Pablo Neruda", en el cual los alumnos de enseñanza media de 300 colegios de la Región Metropolitana ya están participando.

Los jóvenes deben expresarse plásticamente a partir de las "Odas elementales", una de las más populares obras del poeta.

Una selección de los mejores 80 trabajos será expuesta en el Museo de Bellas Artes, entre el 7 y el 13 de octubre.

Entretanto, la División de Cultura del Ministerio de Educación dará vida a una capa patrimonial de Neruda, tal como ya lo hicieron con la poeta Gabriela Mistral. La idea es editar un álbum fotográfico del Premio Nobel, un disco compacto con su voz y fotografías con copias de sus escritos más queridos.

CARLOS GUADELOUP

La comisión organizadora explica los pormenores de los numerosos eventos. La conmemoración de la muerte del vate será una cadena de actos culturales.



"Neruda, el ser americano" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Neruda, el ser americano" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)